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  IDENTIFICAÇÃO DA REUNIÃO 

Tipo/Nº/Ano: Ordinária - nº 004 / 2018 

Objetivo: Relatar e programar o andamento das ações em nível nacional e estadual 

Duração: 10h às 12:30h - Data: 09/08/2018 

Local: Av. Erasmo Braga, 118/5º andar – Escola Fazendária 

   REPRESENTANTES PRESENTES 

SEFAZ-RJ: Cecília Goia, Joana Alves 

CGU: Marcelo Paluma Ambrózio 

CGE: Eliane Moraes, Luiz Ricardo Calixto 

SEEDUC: Rogério Moura 

TCE-RJ: Jones Pelech 

TCMRJ: Carlos Werneck 

Observatório Social do Brasil – Rio de Janeiro: Tatiana Bastos 

 

 

I. PAUTA:  
    

1. A reunião foi iniciada com a apresentação do projeto Educação Fiscal Solidária, cujo objetivo 
consiste em estabelecer parcerias entre escolas da iniciativa privada e escolas públicas, com 
o intuito da participação de estudantes no evento SEFAZ de Portas Abertas, sendo que os 
recursos para a realização da visita da escola pública, no que diz respeito ao transporte, serão 
subsidiados pela escola particular, proporcionando a interação social dos alunos. 

2. Segundo Rogério Moura o projeto já foi apresentado, e está aguardando aprovação do 
Secretário de Educação. Após aprovação, o GEFE-RJ buscará escolas particulares que queiram 
participar, colocando as escolas públicas -indicadas pela SEEDUC- em contato com elas, para 
acertarem os trâmites, para só, então, verificar a disponibilidade dos palestrantes e agendar 
a visita. 

3. A respeito da edição do projeto SEFAZ de Portas Abertas para universitários, que seria 
realizada no mês de agosto, Joana Alves explicou que como a edição é voltada para atender a 
uma demanda dos alunos do curso de Contabilidade participantes do projeto NAF, da Receita 
Federal, e os representantes da instituição estão com problemas na agenda para o mês de 
agosto, o projeto será realizado em setembro, em data a ser programada. 

4. Já em relação ao projeto Ciclo de Debates para Universitários, Cecília explicou que possui um 
contato no Instituto de Economia da UFRJ, e estava agendando uma reunião para a 
realização do evento nas dependências da Universidade, para o maior número possível de 
alunos, entre os meses de setembro e outubro. A depender da disponibilidade, a palestra 
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poderá ser ou da CGU ou do TCE-RJ. Marcelo Paluma também possui contato com a Uni-Rio, 
onde pode ocorrer outra edição do projeto. 

5. Dando seguimento à pauta, no que diz respeito às datas de realização do projeto Cidade 
Constitucional em 28 e 29 de novembro, foram ratificadas por CGU, TCMRJ, SEFAZ e Receita 
Federal. Este último, apesar não ter podido participar da reunião, confirmou a data e a 
participação por e-mail. No caso do TCE-RJ, o representante Jones Pelech solicitou que fosse 
enviado um e-mail ao Tribunal para confirmar a data. Restando ainda a confirmação da PGFN 
e CENTRESAF. 

6. Ainda a respeito do projeto Cidade Constitucional, Joana levou ao Grupo a solicitação da 
professora da UFRRJ, Biancca Castro, para reservar algumas vagas para a participação de seus 
alunos no projeto. O Grupo concordou em reservar 15 vagas aos alunos da Rural, além das 40 
vagas abertas ao público. 

7. Embora não constasse na pauta, mas com o objetivo de aproveitar a reunião do Grupo para 
que as instituições verificassem a possibilidade para realizar as palestras, Rogério apresentou 
as datas disponibilizadas pelas escolas que irão participar do projeto Educação Fiscal nas 
Escolas. O Observatório Social se dispôs a realizar a palestra do dia 17 de agosto, no Colégio 
Estadual Amaro Cavalcanti, às 14 horas. As demais instituições solicitaram que a agenda das 
escolas fosse enviada por e-mail, para que pudessem se organizar. 

8. Ainda seguindo os itens da pauta, Joana explicou aos presentes que seguindo determinação 
da Assessoria de Comunicação da SEFAZ, as Redes Sociais do GEFE-RJ estariam suspensas 
durante o período eleitoral, conforme avisos postados em ambas as redes. O site de 
educação fiscal também não poderá noticiar nenhum evento nesse período. Deste modo, os 
eventos serão divulgados via e-mail e em redes ou páginas de internet de parceiro que possa 
divulgar nesse período. 

9. Sobre o projeto do Prêmio Estadual de Educação Fiscal, Cecília explicou que o projeto foi 
suspenso temporariamente, uma vez que estamos em período eleitoral e poderia ser 
confundido como propaganda eleitoreira. No próximo ano, ele será novamente apresentado. 

10. Antes que a palavra fosse passada à Tatiana Bastos, Cecília explanou aos presentes os 
desdobramentos das reuniões da Comissão para tratar sobre os cursos EaD da ESAF, dentre 
eles, o curso DEF – Disseminadores de Educação Fiscal. Cecília explicou que a ESAF não tem 
mais recursos para arcar com os custos dos tutores do curso, e que uma das soluções 
propostas era que os estados que tivessem recursos arcassem. Muitos estados foram contra 
a proposta, uma vez que aumentaria a distância entre os estados com recursos e os que não 
tivessem recursos. A outra solução era a apresentação do curso sem tutoria, o que ainda está 
sendo discutida entre os estados, e que será tratada na reunião nacional da próxima semana. 

11. Por fim, Tatiana Bastos solicitou a palavra para incentivar que o Grupo retomasse o projeto 
‘Um por todos e todos por um’, parceria entre a CGU e a Fundação Maurício de Souza. 
Marcelo Paluma explicou que o projeto não possui mais recursos para imprimir os kits dos 
alunos, professores e escolas, e que está em sua última fase no município do Rio de Janeiro, 
na edição patrocinada pelo TCMRJ. Acrescentando que o projeto está sendo reformulado, e 
que um material para alunos de Ensino Médio está sendo desenvolvido, de forma que os 
municípios e instituições que quisessem realizar o projeto, e tivessem recursos para tal, o 
material ficaria disponível. Tatiana solicitou que o item seja incluído na pauta do próximo 
encontro, para que seja discutida uma forma de implementar no Rio de Janeiro. Encerrando-
se a reunião. 

 

 

 Data prevista para a próxima reunião: 11 de outubro de 2018. 


